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chacun. 
 * Les chrétiens ont-ils le même Dieu que les juifs ou les musulmans ? 
Un rabbin juif converti au catholicisme, Élie Jean Marie Setbon, se pose 
la question dans son livre : « De la kippa à la croix ». Il répond : « oui et 
non ». « Oui » : s'il y a un Dieu ce ne peut être que le même, mais « non 
» si nous confrontons les images que nous nous faisons de Dieu. Ainsi 
pour un juif, il est impensable d'avoir des relations personnelles avec 
Dieu en l'appelant « Père », il ne faut même pas dire son nom, par res-
pect. Jésus nous dit : quand vous prier dites « Notre Père ». Dieu est « 
amour ». Cette définition suffit aux chrétiens pour parler de Dieu non en 
termes savants mais clans la pratique concrète de nos relations. « Celui 
qui n'aime pas ne peut pas savoir qui est Dieu ». Ne nous fabriquons pas 
une idée abstraite de Dieu, indépendante de nos relations humaines, mais 
entrons dans la communion des membres de la famille de Jésus qui s'est 
voulu frère universel. L'originalité chrétienne tient en ce que l'unité de 
Dieu que nous confessons est pensée de façon non pas arithmétique mais 
relationnelle. « Qu'ils soient un comme nous nous sommes un ». l'Esprit 
peut unir non seulement le Père et le Fils mais tous ceux qui acceptent 
une filiation et une fraternité proposées dans ce même Esprit. La propo-
sition est faite à toute l'humanité ! Dieu est « Amour »( attribut du Père), 
il est aussi Vérité ( attribut du Fils : je suis la Vérité) et Liberté ( attribut 
de l'Esprit) Dieu est par essence cette circulation d'Amour qui ne peut 
exister que dans la Vérité et dans la Liberté. Qu'est-ce qu'un Amour qui 
ne serait pas vrai ni libre ? 
  
* En résumé, le mot « Trinité »n'est pas une récitation d'abstractions ou 
une énigme théologique réservées à des spécialistes, Dieu a voulu parta-
ger notre condition humaine et veut nous communiquer sa vie divine et 
sa sainteté. Le pape François dit cela de façon imagée : « Dieu est avec 
nous » c'est le nom de famille de Dieu. Son prénom c'est « Jésus ou Père 
ou Esprit » mais son nom de famille c'est «Dieu avec nous». Pour parler 
de Lui nous devons dire « nous ». Chacun de nous est un mystère ambu-
lant créé pour apprendre à aimer de façon divinement humaine. 

*** 
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SAINTE TRINITE, année B : 

 LA SAINTE TRINITÉ 

« Allez! De toutes les nations, faites des disciples : baptisez-les au nom du Père et du Fils, et du 

Saint-Esprit » Saint Mathieu (28, 16-20). Autres lectures : Deutéronome (4, 32-34. 39-

40); Psaume 32; Romains (8, 14-17) 

 Ce dimanche, l’Eglise nous fait fêter 

la Sainte Trinité. Après la Pentecôte, il 

est normal de découvrir comment 

l’Église, qui va commencer par la mis-

sion que Jésus venait  de confier à ses 

Apôtres, leur promet de rester en con-

tact avec eux, Lui, le Fils de Dieu res-

suscité, et l’Esprit-Saint- qu’il leur avait 

promis - et envoyé- à la Pentecôte. 

 Dans la première lecture de notre 

messe, reprise au Deutéronome, Moïse, 

au moment où son peuple qui va enfin 

va entrer dans la Terre Promise, lui  

rappelle qui est le Dieu qu’il avait dé-

couvert peu à peu tout au long des qua-

rante ans de sa pérégrination et fêter depuis, leur Pâque, date de la libération de 

son esclavage en Égypte. Moïse lui cite toutes les découvertes que ce peuple 

élu avait fait:  le Seigneur, malgré leurs fautes, leur avait toujours accordé son 

pardon. Ce peuple savait que leur Dieu l’avait adopté, protégé et qu’il serait 

toujours un Dieu qui l’AIMAIT. Voila la façon  dont, à ce moment , le peuple  

hébreu avait progressivement découvert qui était leur Dieu. Moïse fait donc à 

ce moment-clé de son histoire, le résumé de l’époque parcourue  ! Mais la suite 

de cette connaissance devra encore se réaliser ! (Le psaume 32, de notre messe, est le 

chant qui exprime ce moment de  découverte, moment, pour lui, de chanter pour cette étape his-

torique ). 
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 Dans la deuxième lecture de notre messe,  on nous dit que saint Paul, lui, à 

Rome, a bien compris que Jésus était vraiment Dieu le Fils. Envoyé par lui sur la 

terre, Jésus avait toujours parlé de Dieu comme étant son PÈRE: Il le priait sou-

vent. Il l’appelait « ABBA», c’est-à-dire « papa » ! Jésus est venu nous dire et 

montrer cela, et il a révélé que son Père était un Dieu d’amour ! C’est cela  la 

révélation totale, définitive du plan de Dieu créateur du monde : Lui aussi Jésus, 

était l’amour parfait: Il l’a montré, en osant braver la souffrance et mourir hu-

mainement. Lui aussi était Dieu et avait, pour nous et pour son Père, montré un 

amour inconditionnel. Nous savons dès lors, que Dieu était Père et Fils: C’est 

Jésus qui  est venu nous révéler cela. Par cette découverte,l’Ecriture  était ainsi 

totalement accomplie ! De plus, Jésus a promis de donner aux Apôtres la force 

du Saint- Esprit, et d’être ainsi pour toujours, avec eux pour dire aux humains: 

Dieu- avec- nous !  

  Dans l’évangile de ce dimanche, Matthieu nous raconte qu’avant de dire 

adieu à ses Apôtres, Jésus leur  a donné comme mission d’annoncer au monde 

entier que tous les hommes sont 

aimés de Dieu, et plus encore: 

en leur donnant le baptême, 

qu’ils peuvent déjà en vivre ici 

bas: ils sont déjà fils de Dieu ! 
(Donner un nom, dans le sens des Ecri-

tures, c’est créer ! c’est ce qui est dit,  

par exemple à propos de Dieu dans la 

Genèse : « Dieu DIT, et cela fut ») Les 

Apôtres sont envoyés par Jésus 

et l’Esprit Saint: ceux-ci donne-

ront eux aussi un NOM pour 

faire des hommes du monde en-

tier des membres divins,: ils 

sont deux donc aussi personnes comme la personne du Père. Un Dieu, donc, 

en trois personnes ! Grâce à leur baptême, les hommes deviennent capables de 

posséder, dès maintenant, le vie divine de Jésus et de l’Esprit Donc, donc, dès 

maintenant, ainsi animés, ils peuvent déjà vivre (un peu) de la vie divine . Cette 

vie a déjà ici-bas vie! Mais toujours, elle est à mieux découvrir !   

             

     J.F 

HORAIRE DES CELEBRATIONS   

  A LA BASSÉE : Dimanche 30 mai : à      9h30,  ADAL.  

  AU CENTRE, Dimanche 28 mai : - à 11h00: MESSE. 
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CALENDRIER 

  Dimanche 6 juin : Fête du Corps et Sang du Christ. 

   Vendredi 11 juin : Sacré-Cœur. 

 

    BONNE LECTURE 

Voici une homélie sur la ste Trinite, par un moine de l’abbaye de Tamié: 

   Communauté cistercienne de vingt-cinq moines. 

Abbaye située près d'Albertville, Savoie, France.  
Homélie 

 Dans notre monde, qui non seulement se déchristianise mais où les 
hommes se battent, se tuent, en plusieurs régions du monde, sous des 
prétextes religieux, il est indispensable que ceux qui se disent chrétiens 
soient capables de rendre compte de leur foi en Dieu ami des hommes, 
révélé par Jésus-Christ. Nous rendons ce témoignage moins par des ar-
guments rationnels que par notre façon de vivre. Pensons au témoignage 
que donnent notre pape François et d'autres non seulement en paroles 
mais en actes. Nous-mêmes, en nous rassemblant pour célébrer l'eucha-
ristie, nous témoignons aussi, ensemble, de notre foi en la Trinité. 
  
* Notre foi chrétienne tourne autour de trois mystères : celui de la 
Trinité, celui de l'Incarnation et celui de la Rédemption. Ce sont des      
« mystères». C'est quoi un « mystère » ? C'est une réalité qui nous dé-
passe et qu'on ne peut observer à d'oeil nu. Ainsi le soleil est une image 
pour dire qu'un mystère ne s'observe pas à d'oeil nu mais il se reconnaît 
par ses effets sur terre, des effets bien visibles eux ! la lumière, la cha-
leur... Un mystère ne s'explique pas, il se médite. C'est ce qu'a fait la 
vierge Marie devant les événements mystérieux de sa vie.. À force de 
méditer en faisant confiance à ce qui ne nous apparaît pas du tout évi-
dent, nos yeux commencent à voir les choses, les autres, la vie... autre-
ment. La Bible révèle le mystère de Dieu comme une Alliance avec l'hu-
manité. C'est le fil rouge qui va de la Genèse à l'Apocalypse : « je serai 
avec vous » ou « avec toi ». Dans l'Ancien Testament cette alliance ne 
concerne que le peuple juif. Avec le Nouveau Testament, une nouvelle 
alliance est révélée qui vaut non seulement pour le peuple juif mais pour 
tous les hommes qui acceptent de faire confiance en Jésus. Et dimanche 
dernier, en célébrant la Pentecôte, nous avons fêté le don de l'Esprit qui 
nous rend frères de Jésus, frères entre nous et fils du Père si nous faisons 
confiance en cette « force de Dieu »qui nous est proposée à tous et à 


